

Spitzschlammschnecke (*Lymnaea stagnalis*)

In krautigen stehenden Gewässern ist diese Schnecke mit dem spitz zulaufenden Gehäuse häufig (Suchbild im Gartenteichfoto). Trotz ihrer Lebensweise ist sie Lungenatmer und muss zum Luftholen daher immer wieder an die Wasseroberfläche. Dort sieht man sie oft mit der breiten Fußsohle nach oben entlanggleiten, wofür sie die Haftwirkung ihres Schleims nutzt. Lässt sie Luft ab, sinkt sie nach unten. *Lymnaea* ernährt sich von Pflanzenresten und anderen organischen Abfällen oder weidet Algenbeläge ab (siehe die kleine Mundöffnung auf der Kopfunterseite). Wie alle Lungenschnecken ist sie ein Zwitter. Bei der im Foto anstehenden Paarung entscheidet sich kurzfristig, wer Männlein bzw. Weiblein sein wird und Eier legt.

